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市議会の仕組み
表紙写真：市内小学校議場見学会

特集
市議会のことを市議会のことを
もっと知ろう!もっと知ろう!

招集会議
（令和6年5月15日）
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令和6年
定例会スタート!
令和6年5月15日の招集会議で、新たな議長・
副議長をはじめ、委員会の構成などが決ま
りました。
すでに新体制の下で、取り組みを進めています。

議長・副議長あいさつ
　この度、議員諸氏から信任をいただき、歴史と伝統ある大津市議会
の第98代議長および第95代副議長に就任させていただきましたこと
は、大変光栄であるとともに、その責務の重大さに身の引き締まる思い
でございます。
　今年度、大津市におきましては、大河ドラマ「光る君へ」などを契機と
した魅力発信と観光客誘致、また来年度に迫った「わたSHIGA輝く国
スポ・障スポ」の開催準備など、総力を挙げて取り組む事業が多く存在
します。加えて、人口構造の変化や市民ニーズの多様化、昨今の急激
な物価高騰などの社会課題もあり、これらに対応するため、円滑かつ的
確な議事運営に努め、議会の権能を最大限に発揮する必要があると
考えております。今後とも、議員一丸となって議会改革を推進しながら、
市民の皆さまの声が届く市議会を目指してまいります。

幸光　正嗣 寺田　英幸

議　　長 副　議　長

平成２７年に初当選し、現
在３期目。これまで副議長、
議会運営委員会委員長、
総務常任委員会委員長な
どを歴任。

令和元年に初当選し、現
在２期目。これまで生活
産業常任委員会委員長、
総務常任委員会副委員
長などを歴任。

各会派の構成と役員

共通する政策や理念を持つ
議員が集まって結成するグ
ループのこと。
大津市議会では一人でも会
派を結成できます。

会派とは⁇
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新和会

幹 事 長 八 田 憲 児
副幹事長 細 川 俊 行
副幹事長 笠 谷 洋 佑
幹　　事 細 川 力 男
 井 元 　 潔
 桒 野 靖 七
 幸 光 正 嗣
 田 中 康 博

　　　　 
大津市議会
公明党議員団
幹 事 長 佐 藤 　 弘
副幹事長 浜 奥 修 利
副幹事長 改 田 勝 彦
 中 田 一 子
 森 脇 謙 一             
              

湖誠会

幹 事 長 竹 内 照 夫
副幹事長 草 野 聖 地
幹　　事 葉 月     陽
 川 口 正 徳
 竹 内 基 二
 寺 田 英 幸

大津維新の会

幹 事 長 森 川 えりな
副幹事長 寺 谷 吉 寛
幹　　事 原 田 優 太

協生会

代　　表 出 町 明 美

大津参政会

代　　表 福 永 英 晶

平和と市民自治

代　　表 中 川 哲 也

廉正会

代　　表 伴 　 孝 昭

清正会

代　　表 谷 　 祐 治

立志会

代　　表 青 山 三四郎     

日本共産党
大津市会議員団
幹 事 長 杉 浦 智 子
副幹事長 林 　 ま り
 柏木 敬友子
 小 島 義 雄
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幹 事 長　草 川 　 肇
副幹事長　嘉 田 修 平
副幹事長　田 中 知 久
幹　　事   奥 村     功
              日 隈     慈
              船 本     力             

森 脇 謙 一
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細 川 力 男
ほ そ か わ  り き お

細 川 俊 行
ほ そ か わ  と し ゆ き

船 本    力
ふ な も と 　  つとむ

福 永 英 晶
ふ く な が  ひ で あ き

日 隈　  慈
ひ ぐ ま 　    いつき

伴    孝 昭
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原 田 優 太
は ら だ  ゆ う た

林　   ま り
はやし

浜 奥 修 利
は ま お く  の ぶ と し

八 田 憲 児
は っ た  け ん じ

葉 月    陽
は づ き 　 　 よ う

中 川 哲 也
な か が わ  て つ や

寺 谷 吉 寛
て ら た に  よ し ひ ろ

寺 田 英 幸
て ら だ  ひ で ゆ き

出 町 明 美
で ま ち  あ け み

谷    祐 治
た に 　 　 ゆ う じ

田 中 康 博
た な か  や す ひ ろ

田 中 知 久
た な か  と も ひ さ

竹 内 基 二
た け う ち  も と じ

竹 内 照 夫
た け う ち  て る お

杉 浦 智 子
す ぎ う ら  と も こ

佐 藤    弘
さ と う 　 　 ひろし

小 島 義 雄
こ じ ま   よ し お

桒 野 靖 七
く わ の  や す か ず

草 野 聖 地
く さ の   せ い じ

草 川    肇
く さ が わ  　  ただし

川 口 正 徳
か わ ぐ ち  ま さ の り

嘉 田 修 平
か  　だ  しゅうへ い

柏 木 敬友子
か し わ ぎ   け い こ  

笠 谷 洋 佑
か さ た に  よ う す け

改 田 勝 彦
か い だ  か つ ひ こ

奥 村    功
お く む ら 　 　 いさお

青 山 三四郎
あ お や ま  さ ん し ろ う

井 元    潔
い も と     きよし

中 田 一 子
な か た  か ず こ

幸 光 正 嗣
こ う み つ  ま さ つ ぐ

委員会の構成が新しくなりました!

おおつ市議会だより
令和６年８月１日
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市議会の仕組み
市議会の仕組みや役割について分かりやすく説明します。

Q1  市議会の仕組みは？

Q２  市議会の役割は？

Q3  市議会の流れは？
「クイズで学べる！
  大津市議会！」

大津市議会は、選挙で選ばれた市議会議員が集まって、市民の皆さんがより豊かに暮らせるように、大津
市に関するさまざまなことを話し合って決める場です。大津市議会は、大津市民から選挙で選ばれた38人
の議員で構成されています。
選挙は４年ごとに行われ、１８歳以上の市民には議員を選ぶために選挙で投票する権利があります。令和5
年の4月に改選があり、現在の議員の任期は令和9年４月30日までです。

市議会は市民の意思決定機関として十分な活動が
できるよう、法律や条例などで幅広い権限が与え
られています。
市の意思や方針を決定する市議会（議事機関）と市
議会の決定に沿って施策を実施する市長（執行機
関）は独立・対等の立場にあり、相互にけん制・協力
し、より良い市政の実現を目指しています。

市議会の主な役割は次のとおりです。

市の考え方を決定することは、市議会の基本的な役割です。条例の制定・改正・廃止、予算の決定
や決算の認定などについて議決します。議 決

市の仕事が効果的に行われているかチェックします。監 視

大津市をよりよくするために必要なことを、国や滋賀県などに要望するため、市議会の考えを
まとめて意見書として提出します。意見書提出

市民などから提出された要望を請願や陳情として受理し、請願については市議会で審査します。請願・陳情
の受理

市議会自らが条例などの発案をしたり、政策立案を行い、施策などを市長等に対して提言します。政策立案
や提言

大津市では条例で定例会を年1回開催することと定めており、会期（議会が会議を行う期間）を1年とする
通年議会としています。また、通常会議としておおむね2月、6月、9月、11月に議案等を集中的に審議する
期間を設けています。通常会議以外の期間に、災害などの突発的な事態や緊急の行政課題などが発生し
た場合には、特別会議を開催して審議などを行います。　

通常会議：定期的に開く会議
特別会議：必要に応じて開く会議本会議とは？ 本会議とは、議会で決めるべきことが議案として

提出され、市の考えを決定する会議

開会、議案の提出

条例や予算、決算など、議
会で決めなければならな
い案件（議案）が、市長や
議員から提出されます。

討　論

賛同を求めるため全
議員出席の下、議題に
対して賛成または反
対の意見を述べます。

採　決

議案について賛成か反
対かを決めます。

委員会付託

議案をより詳しく審査す
るために、担当する委員
会に議案を割り振り（付
託）します。

施策の実施

議決に沿って市の仕事
が進められます。

提案説明、質疑、答弁

本会議で議案の提出者が議案の
内容や提出理由などを説明しま
す。それに対し、議員が質問を行
い、議案の内容の理解を深めます。

議案、請願の審査

討論と採決

委員が賛成・反対の意
見を述べます。委員会と
して賛成すべきか、反対
すべきかを決めます。

委員長報告

各委員会の委員長
が議案の審査結果
報告書を議長に提出
します。

議案の内容説明、質疑、答弁

委員会内で議案について、詳しく説明を受けます。
その後、委員が質問を行い、市職員が答えます。請
願の審査もしています。請願者から趣旨説明を受
けて判断することもあります。

市議会 市 長

市 民

選 挙 請願・陳情 施策の実施 選 挙

意思決定

予算案や条例案
などの提案

賛成 反対

総務常任委員会
総合計画、財政、税、人権、
消防など

教育厚生常任委員会
福祉、子育て、介護、医療、
保健衛生、学校、教育など

生活産業常任委員会
戸籍、支所、文化振興、スポーツ、
産業振興、観光、環境、廃棄物など

施設常任委員会
まちづくり、公園、住宅、道路、
河川、水道、ガスなど

予算決算常任委員会
議長を除く全議員で構成され、予算と決算に関する議案について審査します。
予算や決算の広い範囲を効率よく分野ごとに審査するため、４つの分科会で
議案を分担して審査しています。

特別委員会
特別委員会の調査事項に関連する議案が提出された場合は、
特別委員会で議案を審査することがあります。

委員会とは一部の議員が集まり、議会に提出された議案や請願などを
専門的、効率的に審査する会議のことです。委員会とは？

おおつ市議会だより
令和６年８月１日
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る
！

６月通常会議では、令和６年度一般会計補正予算など計22件の議案が市長から提出されました。採決の結
果、すべての議案を可決しました。
市議会としては、市議会会議条例及び市議会委員会条例の一部改正に係る会議案を提出し、可決しました。
このほか、13件の意見書案の提出があり、このうち「若者のオーバードーズ（薬物の過剰摂取）防止対策
の強化を求める意見書」など４件の意見書を可決しました。
市民からの請願は１件提出があり、審査した結果、不採択となりました。
ここでは、本通常会議で審議した条例や補正予算など、主な議案の内容をご紹介します。

66
審議期間：令和６年６月４日㈫ ▶ ７月３日㈬　30日間

補正
予算 新型コロナウイルスワクチンの

定期接種に係る経費

予防接種法に基づく高齢者等
を対象とした定期接種に要す
る経費が措置されました。

65歳以上の高齢者および60～64歳の基礎疾患等を有する市民
接種対象者

一般会計
補正予算の
詳細はこちら

※�本コーナーは、いずれも議決した
予算や条例の内容をお知らせする
ものであり、まだ事業が実施され
ていない場合などがあります。

6月補正予算 6月補正予算（第一次）

アフター
ビフォー

議員の質問とその後を
追跡しました

市 政

教育支援ルーム「ウイング」の体制拡充

実
現
‼

本市が実施している教育支援ルーム「ウイング」に、
公共交通機関の利用への抵抗感や距離的な事情などで
通えない児童・生徒もいると考えられるため、中学校
ウイングを増設するなど、ウイングに通う際の心理
的・距離的なハードルを下げる取り組みも必要では

場所が遠いなどの理由で通えない児童・生徒、またそういっ
た保護者の声もあるため、関係部局とも連携を図り、今後

市内の色々な場所から通いやすいウイングの展開を検討し
ていく。

市の答弁

議員の質問

これまでの質疑・一般質問などにおいて、議員が提案や
指摘をしてきたことが具体的に実現されたことを紹介す
るコーナーです。

介護保険料基準額の１割引き下げ 「おおつゴールドプラン2024」（令和６～８年
度）の第１号被保険者の介護保険料基準額
を、介護給付費準備基金37億円あまりを活用
して、前期（令和３～５年度）と比べて１割
引き下げました。

実
現
‼

令和６年度から８年度までを計画期間とする「おおつ
ゴールドプラン2024」の策定にあたり、令和４年度決
算の残高が55億円になる見込みである介護給付費準備
基金を活用して、介護保険料の大幅な引き下げを行う
べきでは

「おおつゴールドプラン2024」における介護保険料につい
ては、国の制度改正の内容や物価高騰などの社会情勢を踏
まえ、総合的に検討すべきものと考えており、その中で基
金の活用を含めて検討していく。

市の答弁

議員の質問

家庭ごみ収集日数の見直し

実
現
‼

収集運搬業務の従事者の働き方の改善や、休みの方が
多い土曜日早朝のごみ出しの負担減、学校が休みであ
る子どもたちの安全確保等の３つの観点から、家庭ご
みの収集日数を、現在の週６日から土曜日を除く週５
日へ変更する等、収集運搬体制の見直しを検討すべき
では

市の答弁

議員の質問

※教育支援ルーム「ウイング」
　市内に在住する小学生または中学生で、心理的不安による不登校の状態が継続している子どもの再登校や社会的自立に向けた支援を実施している。

地方自治の振興と市民福祉の増進に寄与した功績に対して、全国市議会議長会から勤続表彰状が授与され、
その伝達式を議場で行いました。　【25年表彰】　　　　　杉浦　智子

永 年 勤 続 表 彰 2,100円※生活保護世帯等は無料
（全額公費による接種は令和６年３月31日で終了しました。）

接種費用（自己負担額見込み）

補正
予算 自治体情報システム標準化へ

の対応
地方公共団体情報システムの
標準化に関する法律に基づく
基幹業務システムの標準化対
応に要する経費が措置されま
した。

住民の利便性向上や行政運営の効率化、人的・財政的負担の軽
減などを目的に、令和７年度末までに、住民サービスに直結す
る20業務（戸籍、住民税、児童手当など）を、国が策定する標
準化基準に適合したシステム（標準準拠システム）へ移行する
こととしています。

自治体情報システムの標準化について

補正
予算 待機児童増加への

緊急対策に係る経費

中学生対象のウイングを現行の「明日都浜大
津」と「和邇」に加え、市南部地域に新設す
る形で、令和６年４月から中学校ウイング「瀬
田」が瀬田東市民センター内に開設されまし
た。これにより小学生対象のウイング3箇所
とあわせて、計6箇所の開設となります。

※介護給付費準備基金　介護保険の財政の調整および事業運営の安定化に資するために設置されている。

〇保育士等奨学金返還支援事業費補助金
　�(補助対象)大学等在学中に奨学金の貸与を受けて修学し、卒
業後に市内の保育所等に新たに雇用され、継続して勤務する
保育士等

〇潜在保育士等就職支援給付金
　�(補助対象)市内の保育所等に新たに雇用され継続して勤務す
る保育士等（採用日の前１年以内に保育士等として勤務して
いた方、資格取得後または卒業後１年以内の方は対象外とな
ります。）

保育人材確保のための新たな取り組み

保育所等の待機児童の増加に
伴い、保育人材確保のための
取り組みと小規模保育施設の
設置補助に要する経費が措置
されました。

附属機関設置条例の
一部改正
第４次大津市緑の基本計画の
中間見直しに向けた「大津市
緑の基本計画審議会」の設置
に伴い、附属機関設置条例の
一部が改正されました。

第４次大津市緑の基本計画の中間見直しのために、必要な事項
を調査審議することを目的としています。

審議会の目的

条例
改正

現行の分別区分や収集回数を維持し、市民に新たな負担や

混乱が及ばないことを前提に、家庭ごみの収集日数の見直
しの可能性について検討を始めた。業務の効率性と経済性
等も考慮しながら週５日収集について可能性を探っていく。

令和６年10月から土曜日の収集を廃止し、月
曜日から金曜日までの週５日で収集できるよ
う、収集曜日を変更します。

緑地の保全や緑化の推進に関して、その将来像、目標施策など
を定めています。（都市緑地法第４条第１項）

緑の基本計画
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委
動レポート
員会

活 

防災対策特別委員会
調査項目：防災に関する諸問題

葉月　陽 委員長

総務常任委員会

笠谷　洋佑 委員長

所管事項：政策調整部、総務部、消防局、出納室、議会、選挙管理委員会、
監査委員の所管に属する事項、他の常任委員会に属さない事項

総合計画第３期実行計画骨子案について
市の最上位計画である総合計画の第３
期実行計画の骨子案について調査しま
した。委員からは、計画には他の施策
との連携など広い視点に立った取り組
みや市民にとってわかりやすい指標を
設定すべきなどの意見が出ました。

教育厚生常任委員会

川口　正徳 委員長

所管事項：福祉部、健康保険部、教育委員会の所管に属する事項

改田　勝彦 委員長

盛土規制法の運用開始に向けて
本市では、盛土等に伴う災害から人命を
守ることを主たる目的とした盛土規制法
の実効性を高めるために、手続きおよび
基準を規定する条例の制定を進めていま
す。委員会では規制対象行為や必要な手
続きについて調査しました。

施設常任委員会
所管事項：都市計画部、建設部、企業局の所管に属する事項

盛土等の安全
性の確保や、
上下水道・ガ
ス事業の経営
計画の改定、
景観を守る取
り組みなど、
安心・快適な
大津となるよ
う議論します。

中田　一子 委員長

公共施設対策特別委員会
調査項目：公共施設の整備、管理に関する諸問題

常任委員会
議案などを詳しく審査するために設置されます。大津市
議会には条例で５つ（総務10人、教育厚生10人、生活産
業９人、施設９人、予算決算37人）の委員会が設置され
ています。委員会条例により、議員は少なくとも１つの
常任委員となるものとしています。

特別委員会
特別に調査が必要な案件がある場合に、議
会の議決をもって設置されます。令和６年
度は、公共施設対策特別委員会と防災対策
特別委員会が設置されています。

生活産業常任委員会
所管事項：市民部、産業観光部、環境部、農業委員会の所管に属する事項

大津市コミュ
ニティセン
ター条例の見
直しや、脱炭
素社会の推進
についてな
ど、市民の生
活に密接した
事業を調査し
ます。

　常任委員会と特別委員会では、それ
ぞれの委員会が所管する分野について、
市の行っている事業や計画などの調査
を行っています。
　ここでは、６月通常会議で実施した
委員会での調査活動の内容について、
ご紹介します。

がん対策推進基本計画の策定
本市では、同計画の予定期間が満了する
ことから、次期の計画を策定中です。現
計画の目標達成状況や市民・事業所の意
識調査の説明に対して、委員からは、が
んの早期発見に向け、事業所での検診強
化を求める意見等がありました。

喫緊の課題で
ある待機児童
をはじめ、ヤ
ングケアラー
や教育振興基
本計画、がん
対策等、市民
の健康を支え
る事業の調査
を進めます。

次期総合計画
実行計画や次
期行政改革プ
ランの策定、
国スポ・障ス
ポの開催に向
けた取り組み
などについて
丁寧に議論し
ていきます。

大津市コミュニティセンター条例の見直しについて
公民館のコミュニティセンターへの移行
期限が令和７年４月１日となっています。
地域の実情に合わせて地域コミュニティ
の維持・活性化に取り組んでいただける
よう、現在の状況や期限の見直しを行う
ことについて確認しました。

上下水道、ガスの耐震化
生命や生活の維持に欠かせない上下水道
とガス施設について、それぞれの耐震化
に向けた本市の取り組み状況や今後の事
業計画などについて確認し、災害等の緊
急時においても、安定的に使用出来るよ
う議論を深めました。

庁舎整備基本計画策定に向けた取り組み
本市では、庁舎整備基本計画の策定に向
けて取り組みを進めています。
委員会では、同計画策定に向けて実施し
た市民ワークショップの実施結果や今後
のスケジュール、庁舎の建て替えにおけ
る課題などについての説明を受けまし
た。その上で庁舎整備の諸課題について
調査しました。

市民の視点に
立った利便性
の高い施設と
なるよう議論
し、誰もが気
軽に訪れるこ
とができる市
役所の在り方
を考えていき
ます。

令和６年１月１
日に発生した
能登半島地震
を受け、今一
度、本市にお
ける防災対策
の取り組みに
ついて、しっ
かりと議論し
ていきます。

基本構想

実行計画
（実施計画部分）

（基本計画部分）
施策の課題、目標とする姿、視点

施策の指標、視点の主な取組

嘉田　修平 委員長
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質疑・一般質問
質疑・一般質問とは？

ここが知りたい !

「質疑」とは、提出された議案に対して行
う質問、「一般質問」とは、市政全般に対
して行う質問のことをいいます。

質問の
録画配信

二次元コードを読み取ると、大津市議
会中継システムの議員ごとの質問ペー
ジへ移動します。
本会議での質疑・一般質問の録画映像
がご覧いただけます。

議員のひとこと
解説

二次元コードを読み取ると、大津市議
会YouTubeチャンネルのショート動
画が再生されます。
今回の質疑・一般質問の内容や、その
質問をした背景などについて、質問を
した議員自らが語っています。

二次元コードの使い方
❶�スマートフォンやタブレット端末のカメラ機能を
起動します。

❷二次元コードを機器の画面に映します。
❸�二次元コード付近に表示されるURLやメッセージ
をタッチします。

❹�リンク先が表示されます。（このコーナーの二次元
コードは、動画サイトのURLが記録されており、当
該ページへ移動し、動画が閲覧できるようになって
います。）

※�機器によっては専用アプリなどが
必要な場合もあります。詳しくは、
お使いの機器の説明書などをご確
認ください。

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 井 元　　 潔

○�ＪＲ大津京駅、駅前ロータリー広場の利活用、お
よび運行ダイヤの利便性の向上について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 笠 谷　洋 佑

○道路整備の事業スケジュールについて
○�全ての保護者が満足する保育サービスの実現に向
けた取り組みについて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

新和会 桒 野　靖 七

○�本市における「遊休農地」「荒廃農地」「耕作放棄
地」の対策、ならびにこれからの６次産業化によ
る付加価値の高い商品を開発するなどの取り組み
について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 田 中　康 博

○�「学校選択制」や「指定校変更」の制度を利用し、他
学区の中学校に通学する生徒の通学手段について
○空き家対策について

６月通常会議では、31人の議員がさまざまな分野
にわたって、質疑・一般質問を行いました。
詳しい内容は、各議員の欄にある二次元コードか
ら動画をご覧ください。
※構成人数の多い会派順、氏名の50音順に掲載しています。

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

新和会 細 川　俊 行

○体験学習のさらなる推進について
○大きな地震等の発災時における対応について
○�コミュニティセンター移行の課題と今後の方向性
について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 細 川　力 男

○堅田地域における歴史まちづくりについて
○認知症施策について
○熱中症対策について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

湖誠会 川 口　正 徳

○�大津市におけるコンパクト＋ネットワークのまち
づくりの現況と課題について
○農業振興施策について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

湖誠会 竹 内　照 夫

○膳所駅南側周辺整備事業について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

湖誠会 葉 月　　 陽

○本市の学校給食の在り方について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

市民ネット21 嘉 田　修 平

○保育園待機児童の課題について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

市民ネット21 草 川　　 肇

○住みよいまちづくりについて
○インクルーシブな社会の実現について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

市民ネット21 田 中　知 久

○�ＪＲ石山駅北口におけるマンション開発が周辺地
域に及ぼす影響について
○�なぎさ公園市民プラザにおける新店舗建設に伴う
周辺地域の影響について
○ケアマネジャーの待遇の改善について
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こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

日本共産党
大津市会議員団 柏 木  敬友子

○相談しやすい丁寧な納付相談の体制を
○高齢者が住み慣れた地域で暮らせる支援について
○フリースクール支援について
○�市立大津市民病院の救急外来での特別の料金はゼ
ロに

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

小 島　義 雄日本共産党
大津市会議員団

○大阪・関西万博について
○�水難事故から子ども・市民を守るためにライフ
ジャケットの活用を求めて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

大津市議会
公明党議員団 改 田　勝 彦

○学校における給食時間の確保について
○待機児童の解消策について
○軟骨伝導イヤホンの活用について
○外国人との共生社会の構築について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

佐 藤　　 弘大津市議会
公明党議員団

○高齢者のフレイル予防の取り組みについて
○木造住宅耐震化の推進について
○地区防災計画策定における対応について
○自治会防災訓練の現状と課題について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

中 田　一 子大津市議会
公明党議員団

○熱中症特別警戒アラートの対応について
○�大規模災害に備える携帯トイレ等の備蓄の推進に
ついて
○�ゼロカーボンシティに向け水素燃料電池を搭載し
た車両の導入について
○がん患者のアピアランスケア

※
支援の拡充について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

森 脇　謙 一大津市議会
公明党議員団

○乳幼児健診について
○質の高い発達支援の継続について
○孤立死について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

市民ネット21 日 隈　　 慈

○消防団員の確保と消防団の未来について
○大津市の考える自治会の在り方について
○学校体育施設のフットサル利用について
○ケアラーの支援について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

市民ネット21 船 本　　 力

○�庁舎建て替えを視野に入れた公文書管理の在り方
について
○自治体情報システム標準化について
○防犯カメラについて
○空き家の適正管理について
○大津市外郭団体について　　　　　　　他３項目

※アピアランスケア　�がんやがん治療によって外見が変わっても、心地よく生活を送
れることができるよう行われるケア

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

杉 浦　智 子日本共産党
大津市会議員団

○安心の介護へ公的役割を果たすことについて
○実効ある子ども・子育て支援について
○安全・安心の児童クラブについて
○職員給与の地域手当について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

林 　　ま り日本共産党
大津市会議員団

○�セーフティネットとしての市営住宅の積極的な整
備を求めて
○�国民健康保険制度の課題と高すぎる保険料の負担
軽減を求めて
○�健康を維持できる生活保護制度へさらなる改善を
求めて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

大津維新の会 寺 谷　吉 寛

○本市の農業を守る取り組みについて
○待機児童問題について
○個人を尊重したワクチン接種事業の推進について
○子どもたちが住みやすい町づくりについて
○�大津市内の観光推進を行っていく取り組みについ
て

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

大津維新の会 原 田　優 太

○�本市の国民健康保険の取り組みについて
○教職員の人事異動に伴う離任式の実施について
○�生活保護受給者に対する就労などに向けた支援に
ついて
○災害時の指定避難所について
○�ふるさと納税の現状と魅力的な返礼品の取り組み

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

大津維新の会 森 川　えりな

○要配慮者・避難行動要支援者の避難について
○市民体育館の使用料金の支払い制度について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

大津参政会 福 永　英 晶

○�不登校児童・生徒の新たなセーフティーネットに
ついて
○�奨学金代理返還制度の周知活動について
○�「市街化調整区域における空き家・空き地の活用
について」のリーフレット活用方法および、期待
する効果について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

協生会 出 町　明 美

○図書館の館外サービスの拡充について
○図書館の市内全域サービスの整備・拡充について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

清正会 谷　　 祐 治

○�公立・民間保育施設における保育体制のさらなる充実
○�リスクマネジメントによる業務改善と内部統制の強化
○心のバリアフリーを推進するための取り組みについて
○�路上喫煙等禁止区域における効果的な啓発標示とＪＲ
大津京駅前において同区域を拡充することについて
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６月通常会議に提出された請願１件の審査結果は、次のとおりです。

◆不採択となったもの
▷　�女性差別撤廃条約選択議定書のすみやかな批准を求め、国に意見書をあげることを求める請願

６月通常会議に提出された議案と議決結果は次のとおりです

議 案 の 議 決 結 果

◆市長提案
議案 件　　　　名 議決結果

第85号
市児童福祉法に基づく児童福祉施設の設
備及び運営に関する基準を定める条例の
一部改正

可決（全員）

第86号
市介護保険法に基づく地域包括支援セン
ターにおける包括的支援事業の実施に関
する基準を定める条例の一部改正

可決（多数）

第87号 市非常勤消防団員等公務災害補償条例の
一部改正 可決（全員）

第88号 市児童福祉施設条例の一部改正 可決（全員）

第89号 工事請負契約の締結
（伊香立保育園移転整備工事） 可決（全員）

第90号 工事請負契約の変更
（唐崎中学校長寿命化改良等工事） 可決（全員）

第91号 工事請負契約の変更
（唐崎中学校長寿命化改良等機械設備工事）可決（全員）

第92号 工事請負契約の変更
（晴嵐小学校長寿命化改良等工事） 可決（全員）

第93号 市道の路線の認定 可決（全員）

第94号 市道の路線の廃止 可決（全員）

第95号 市道の路線の変更 可決（全員）

第96号 Ｒ6　一般会計補正予算（第3号） 可決（全員）

会派名 　
議員名 　

　議案名

新和会 湖誠会 市民ネット21 公明党 共産党 維新 参 協 清 平 立 廉
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寛
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第76号、 第81号
第86号

○○○○○○／○○○○○―○○○○○○○○○○○○●●●●○○○○○○○○○

賛成・反対の双方があった議案について表示しています。（○･･･賛成、●･･･反対）

賛 否 の 公 表

※　議長は表決に加わらないため「／」と表示しています。
※　本会議を欠席した議員は「－」と表示しています。
※　会派の名称：�公明党（大津市議会公明党議員団）、共産党（日本共産党大津市会議員団）、維新（大津維新の会）、参（大津参政会）、協（協生会）、

清（清正会）、平（平和と市民自治）、立（立志会）、廉（廉正会）

（※賛成、反対の双方あった議案は色付きで表示しています。）

◆議員提案
会議案 件　　　　名 議決結果

第2号 市議会会議条例及び委員会条例の一部改正 可決（全員）

議案 件　　　　名 議決結果

第75号 Ｒ6　一般会計補正予算（第2号） 可決（全員）

第76号 Ｒ６　国民健康保険事業特別会計補正予算（第1号） 可決（多数）

第77号 Ｒ６　介護保険事業特別会計補正予算（第1号） 可決（全員）

第78号 Ｒ６　後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第1号） 可決（全員）

第79号 附属機関設置条例の一部改正 可決（全員）

第80号 附属機関設置条例の一部改正 可決（全員）

第81号

市行政手続における特定の個人を識別す
るための番号の利用等に関する法律に基
づく個人番号の利用及び特定個人情報の
提供に関する条例の一部改正

可決（多数）

第82号 市認定こども園の認定の要件を定める条
例の一部改正 可決（全員）

第83号

市就学前の子どもに関する教育、保育等
の総合的な提供の推進に関する法律に基
づく幼保連携型認定こども園の学級の編
制、職員、設備及び運営に関する基準を
定める条例の一部改正

可決（全員）

第84号
市児童福祉法に基づく家庭的保育事業等
の設備及び運営に関する基準を定める条
例の一部改正

可決（全員）

請　　　　　願

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

廉正会 伴　　孝 昭

○就学前教育・保育の充実について
○大津港の今後のあるべき姿について
○�親しみ楽しんでいただけるびわ湖大花火大会につ
いて

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

平和と市民自治 中 川　哲 也

○�公立保育園大幅定員割れと待機児童解消について
○養護老人ホームに対する本市の支援について
○�指示権創設を柱とした地方自治法改正案について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

立志会 青 山  三四郎

○避難所の機能強化に向けた取り組みについて
○�地方財政に照らした持続可能な自治体運営につい
て

請願・意見書案などの
内容や個別賛否はこちらから

６月通常会議に提出された意見書案13件のうち、４件を可決しました。
▷　若者のオーバードーズ（薬物の過剰摂取）防止対策の強化を求める意見書
▷　地方創生に貢献するサーキュラーエコノミー（循環経済）の一層の推進を求める意見書
▷　災害発生時における信頼性の高い情報共有体制の構築を求める意見書
▷　補聴器の普及への取組を求める意見書

意　　見　　書

市議会トピックス

　各委員会のライブ配信を視聴できる大津市議会
委員会YouTubeチャンネルを開設しました。
　６月通常会議中に開催される委員会からご覧い
ただくことができます。
　広く市民の方に委員会の取り組みについて知っ
ていただけるツールとなっていますので、ご活用
ください。

大津市議会委員会YouTube
チャンネルはこちらから

NEW!

大津市議会委員会チャンネル

おおつ市議会だより
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〔問〕大津市議会局
℡077-528-2640

おおつ市議会だよりでは、ユニバーサル
デザイン（UD）の考えに基づいた見や
すいデザイン文字を採用しています。

笑顔写真大募集
家族の笑顔をご紹介ください!家族写真大募集

８月通常会議

ネット
議会中継のご案内

次回の議会日程

ホームページで
チェック

　　　　　　議員のヒトコト　　

おおつ市議会だよりでは、市民の皆さんが参加するコー
ナーとして、家族写真と、市議会や市政へのご意見などを
ご紹介しています。あなたもご家族の素敵な笑顔を皆さん
に届けてみませんか？年齢・性別不問、ペットも可です。応募
方法は下記をご覧ください。

８月２８日㊌
～１０月１６日㊌

大津市で、保育所等における待機児童数が大幅に増加したとの
報道がありました。待機児童解消に向け、6 月通常会議では多
くの議論がなされ、課題解決には保育士不足の解消が急務であ
ること、またそのためには、潜在保育士の現役復帰促進や保育
士待遇の改善などの取り組みを強化すべきことなどが挙げられま
した。
本市において保育園への入園を保護者が望むかたちで実現で
き、保護者の方々が働きやすくなるよう、保育行政の在り方を
チェックし、大津市議会として今後とも議論を進めてまいります。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

市民ネット２１　　草川　肇

募集内容　市内に在住の家族（年齢・性別不問、ペット可）
　　　　　を写した写真
写真の規格　ＪＰＥＧ形式（１MB～５MB）
　　　　　　※組み写真や加工写真は不可
応募方法　下の二次元コードを読み取って、応募フォーム　
　　　　　からご応募ください。

応募規約など詳細は、
市議会ホームページを
ご確認ください

簡単入力！
応募フォームは
こちらから

〇久しぶりにしっかり見ましたが、とても分かりやすくなっていました。
	 （60代　女性）

〇子どもたちが笑顔で過ごせるまちに！	 （20代　女性）

〇	子どもが安全に暮らせるように、道の整備を行い、見守りを増やして
欲しいです。	 （30代　女性）
	
〇�いつも活動を興味深く拝読しています。今後とも興味が湧く市議会	
を期待します。	 （60代　女性）

大津市のまちづくりや大津市議会に対するコメント、「おおつ市議会だより」への
感想など、写真とともにいただいた市民の皆さんからのご意見の一部を紹介します。

インターネット
議会中継のご案内

本会議の様子は、インター
ネットでライブ配信と録画
配信を行っています。

※　お名前は応募時に記載のあった敬称でご紹介しています。
　　（敬称の記載がなかった方は「さん」と表記しています。）

竹内 颯さん（0 歳 8ヵ月）

はるちゃん（0 歳 6ヵ月）
我が家の天使！

久保田 結一さん

わくさん（0 歳 4ヵ月）

はーちゃん（1 歳）
おいしいね！

エルちゃん（5 歳）
我が家の宝物

ご意見紹介応募方法

随時募集しています！

お問い合わせ
フォーム
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